
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年第１回野田市議会定例会 （会期 2月 27日～3月 23日） 

平成２７年度一般会計及び特別会計 

平成 27 年度の野田市一般会計及び特別会計が賛成多数で可決されました。消費増税の影響に

より歳入は増加するものの、社会保障と税の一体改革に伴う負担増等があり、依然として厳し

い予算編成となっています。 

＜内容＞ 

一般会計予算 505 億 9,700 万円（前年比率：5.7％増 金額：27 億 1,700 万円増） 

  ※但し、前年度に前倒し実施分を含めて比較すると 5 億 1,600 万円増となる。 

根本市長による市政一般報告要旨 

①プレミアム付商品券の販売について 

 「まち・ひと・しごと創生法」が施行され、「地域住民生活等緊急支援のための交付金」が交

付された。その活用方法として、プレミアム付商品券を発行し、合わせて多子世帯支援事業も

実施する。 

＜内容＞ 

  ・1 万 3 千円分の商品券を 1 万円で販売（1 人 3 セットまで） 

   ※中学校 3 年生までの子どもが 3 人以上いる多子世帯は 1 セット限定 8 千円で販売 

  ・有効期限は 6 ヶ月 

  ・1 万円分は市内登録全店舗で使用可能、3 千円分は登録小規模店舗のみ使用可能 

②子ども支援室について 

 妊娠から出産、さらに１８歳になるまでの子育てについて、さまざまな相談に対応する「子ど

も支援室」を平成 27 年 10 月に開設する準備を進めている。子ども支援室には、保健師、保

育士、臨床発達心理士のうち常時２人が在室するようにする。また、子育て支援コーディネー

ター２人も配置。妊娠や子供に関するあらゆる相談にワンストップで対応できるようにする。 

③生物多様性の充実について 

 コウノトリの野生復帰の取組みとして試験放鳥に係る申請要件を備えたことから、今後法的な

手続き後、許可がでれば平成 27 年度以降に試験放鳥を実施する。 

④休耕地の土埃対策について 

一昨年から東金野井地区で土埃対策事業として麦を作付けし、その効果を検証した結果、地元

から高く評価されていることから、平成 27 年度は市内全域を対象に事業を拡大して実施する。 
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⑤特別養護老人ホームについて 

鶴寿園の 40 床の増床及び改築工事が 3 月に完了予定であり、その他にも以下の通り整備若

しくは計画を進めている。 

中根：70 床の施設（平成 28 年 4 月開設に向け整備）、愛宕：70 床の施設（整備計画） 

船形：90 床の施設（平成 29 年 4 月開設を目指し調整中） 

滝本 けいいちによる 一般質問の要旨 

①公共施設のトイレについて 

＜質問＞   

公共施設のトイレは和式が多い。高齢者の方、体の不自由な方、外国人の方などから、洋式ト

イレを増やしてほしいとの声を多く聞いている。高齢化が進む中、誰もが快適に使える真のユニ

バーサルデザインの条件として「洋式化」「操作性の向上」「温水洗浄便座完備」が不可欠だと言

えるのではないか。福祉のまちづくりを推進していく上でも、洋式化と設備向上への取組みを、

必要な場所から早急に優先して取り組むべきだと考えているが、当局の見解をお伺いしたい。 

＜答弁＞ 

市内全 240 の公共施設の洋式化率は６１％、温水洗浄便座は洋式トイレ 1,504 基のうち、

104 基となっている。今後は市内の小中学校トイレの改修工事完了後、計画的に改修を行って

いきたい。現在も、壊れた和式トイレについては修理時に洋式トイレに替えていることもある。

来年度については第一中学校のトイレを改修する予定であり、その他にも、七光台会館や給食セ

ンター等のトイレを改修していくが、基本的には学校のトイレ改修が終了してから検討する。 

＜感想＞ 

 現在の洋式化率がやや高いのは保育所、高齢者施設、障がい者施設が８０％前後と高率である

ためであり、公民館等の施設では３０％台と低率となっています。また、現在の計画だと、学

校のトイレの改修が完了するのは平成 32 年度となっており、公共施設のトイレを平成 33 年

度から見直すという答弁には全く納得できておりません。スピード感をもって洋式化の取組み

を推進してもらえるよう今後も取り組んでいきたいと思います。 

また、小中学校の施設は各トイレに最低 1 個の洋式トイレを設置するという目標ですが、休

み時間に洋式トイレに行列が出来てしまうなどの問題があるため、本件についても、引き続き取

り組んで参ります。 

 今回行った一般質問の一覧            

１. 子ども向け屋内遊戯場ついて 

・ 整備に対する野田市の考え方について 

２. 公共施設のトイレについて 

・ 洋式化率について   ・ 今後の改修予定について 

３. 災害に強いまちづくりについて 

・ 無電柱化率について  ・ 無電柱化の方向性について 

４. スポーツ振興について 

・ 公共施設の利用状況  ・ 公共施設の利用料金 

・ 施設充実に向けた取組み・ オリンピックに向けた取組み 

 ＜統一地方選挙について＞ 
 

野田市においては、4月に千葉県議会議員選挙が行われます。（告示日：4月 3日、投票日：4月 12日） 

千葉県への要望を伝える為にも、そのパイプ役を担う「いそべ裕和（現職 2期）」の 

3期目の当選を応援しています。 


